

Operative Versorgung

In unserer Kinderchirurgie bevorzugen wir die ambulante Behandlung, um den Aufenthalt für Ihr Kind so angenehm und stressfrei wie möglich zu gestalten.

Viele Eingriffe können schnell und schonend durchgeführt werden, sodass Ihr Kind noch am selben Tag nach Hause gehen kann.

Sollte eine stationäre Behandlung notwendig sein, können Sie Ihr Kind selbstverständlich während des gesamten Aufenthaltes begleiten. So stellen wir sicher, dass Sie immer in der Nähe sind und Ihr Kind die bestmögliche Unterstützung erhält.



Innovation

Unser chirurgisches Angebot wird stetig erweitert und modernisiert. Ein bedeutender Schritt ist die Einführung eines roboterassistierten Chirurgesystems. Diese innovative Technologie ermöglicht es uns, komplexe Eingriffe bei noch größerer Präzision durchzuführen.

Wir setzen auf effektives Schmerzmanagement nach der Operation. Dank unserer erfahrenen Anästhesisten wird die postoperative Schmerzfreiheit durch den Einsatz von Regionalanästhesie gewährleistet.

Wir arbeiten mit Kindergastroenterologen, Kinderneurologen, Kinderrheumatologen, Kinderorthopäden und vielen weiteren Spezialisten zusammen.

Wir sind für Sie da

In unseren Sprechstunden nehmen wir uns Zeit. Je nach Fragestellung planen wir 20 bis 60 Minuten pro Patient ein.

Allgemeine Kinderchirurgische Sprechstunde
Mittwoch 9:00 bis 15:30 Uhr

Kinderchirurgische und kinderorthopädische Sprechstunde für akute Fälle
Donnerstag 9.00 bis 15.30 Uhr

Allgemeine Sprechstunde Kinderorthopädie, Kindertraumatologie
Montag 9:00 bis 15:30 Uhr

Termine nach telefonischer Vereinbarung 09621/38-4071.

Sie finden uns im Gebäude B, Ebene 0.
Zugang über den Eingang der Kinderklinik

Im Falle eines stationären Aufenthaltes liegen unsere minderjährigen Patienten auf der Kinderstation. Hier ist die Mitaufnahme eines Elternteils nach Rücksprache möglich.



Klinikum St. Marien Amberg
Klinik für Kinderchirurgie, Kinderorthopädie
und Neuroorthopädie
Mariahilfbergweg 7
92224 Amberg

Telefon: 09621/38-4071
kinderchirurgie@klinikum-amberg.de

www.klinikum-amberg.de

Klinik für Kinderchirurgie,
Kinderorthopädie und
Neuroorthopädie



INFOS, SCHWERPUNKTE &
ÜBERBLICK

Kinder-
chirurgie

PATIENTENINFORMATION



Medizin. Menschlichkeit. Miteinander.

Liebe Patientinnen und Patienten, liebe Eltern,

in der Kinderchirurgie widmen wir uns chirurgischen Erkrankungen, die im Kindesalter auftreten. Diese unterscheiden sich oft erheblich von denen Erwachsener – sowohl in ihrer Ausprägung als auch in ihrer Behandlung. Kinder sind keine kleinen Erwachsenen, sondern befinden sich in einem stetigen Wachstums- und Entwicklungsprozess. Dies stellt uns vor besondere Herausforderungen, macht unsere Arbeit aber auch so einzigartig und erfüllend.

Unsere ganzheitliche Betreuung

Unser Engagement beginnt bereits vor der Geburt Ihres Kindes. Schon während der Schwangerschaft stehen wir Ihnen mit einer pränatalen Beratung zur Seite. Bei festgestellten Fehlbildungen informieren und beraten wir Sie ausführlich und entwickeln gemeinsam mit Ihnen maßgeschneiderte Therapiekonzepte für Ihr Kind.

Warum Spezialisierung so wichtig ist

Die besondere Dynamik von Fehlbildungen und Erkrankungen im Kindesalter erfordert ein hohes Maß an Expertise. Wir sind auf die operative Versorgung von Kindern spezialisiert. Wir verstehen nicht nur die medizinischen Besonderheiten, sondern auch die emotionalen Bedürfnisse unserer kleinen Patienten und ihrer Familien.

Ob kleinere Eingriffe oder komplexe Operation – Ihr Kind ist bei uns in den besten Händen.

Dr. Dr. Michael Kertai, Chefarzt Kinderorthopädie
Dr. Karel Spacil, Chefarzt Kinderchirurgie
Raphael Hofbauer, Oberarzt
Dr. Patrik Sperling, Oberarzt
Dr. Luise Metzger, Oberärztin
Dr. Zbynek Vavra, Facharzt
Dr. Celia Eckstein, Fachärztin

Ist das „normal“?

Ein wichtiger Bestandteil unserer Arbeit ist es, zu unterscheiden, was für Ihr Kind noch im normalen Entwicklungsrahmen liegt und wann eine Behandlung notwendig wird. Viele angeborene oder frühkindliche Veränderungen, wie etwa ein Hodenhochstand oder eine leichte Phimose, sind zunächst keine akuten Probleme. Diese können sich oft mit der Zeit von selbst regulieren.



Unser Team verfolgt einen individuellen Ansatz:

Wir beobachten und beurteilen, ob die Entwicklung Ihres Kindes weiterhin im Normbereich bleibt. Sollte dies nicht der Fall sein oder sich gesundheitliche Beschwerden zeigen, klären wir mit Ihnen, wann ein chirurgischer Eingriff sinnvoll und notwendig ist.

Unser Versprechen: Wir nehmen uns die Zeit, genau zu prüfen, was für ihr Kind am besten ist. Wenn eine Operation erforderlich ist, erklären wir Ihnen den gesamten Ablauf und sorgen für eine schonende und minimal invasive Behandlung, damit ihr Kind schnell wieder gesund und fit wird.

Knochenbrüche

Muss ein Knochenbruch schnell operiert werden, so übernehmen das unsere Kollegen der Klinik für Orthopädie und Unfallchirurgie, die über eine große Expertise in diesem Bereich verfügen. Bei dem Wunsch nach Mitbeurteilung oder aber bei Fehlstellungen nach Knochenbrüchen helfen wir gerne weiter. Wenn nötig, ist eine Terminvergabe innerhalb weniger Tage möglich.

Wir sind Mitglied der Sektion Kindertraumatologie der Deutschen Gesellschaft für Unfallchirurgie.

Angeborene Fehlbildungen

Die Korrektur angeborener Fehlbildungen gehört zu den zentralen Aufgaben der kinderchirurgischen Klinik. Durch die gute pränatale Ultraschalldiagnostik sind viele Fehlbildungen bereits vor der Geburt bekannt. Eine Beratung und Information der Eltern mit Planung der Geburt und unmittelbarer Versorgung des Kindes führen wir gerne schon im Vorfeld durch.



Zu den Fehlbildungen, die in unserer Klinik behandelt werden, gehören:

- Fehlbildungen der Lunge
- Zwerchfellbrüche
- Atresien des Magen-Darm-Traktes
 - Oesophagusatresie
 - Duodenalatresie
 - Atresien des Dünndarms, Dickdarms
- Fehlbildungen der Gallenwege (z.B. Gallengangszyste)
- Bauchwanddefekte (Omphalocele und Gastroschisis)
- Innervationsstörungen des Darmes (M. Hirschsprung)
- Anorektale Malformation / Analatresie
- Angeborene Tumore

Wenn eine Fehlbildung während der Schwangerschaft durch eine Ultraschalluntersuchung festgestellt wird, beraten wir häufig Eltern während der Vorstellung in der Abteilung für Frauenheilkunde. Dabei wird die chirurgische Behandlung des Kindes nach der Geburt geplant und erklärt.